

PREMIÈRES ÉGLISES EN L'HONNEUR DE SAINTE ANNE

Pratiqué par les premiers fidèles de Jérusalem, le culte de sainte Anne, dit le P. Mermilliod, ne fut pas moins célèbre dans les différentes contrées de l'Orient, et il passa dans tous les rites. Chaque année, les Grecs font trois fois sa fête. Le 9 septembre, ils célèbrent sa naissance ; le 9 décembre, il font mémoires de sa gloire unique d'avoir conçue Marie Immaculée ; enfin le 25 juillet, ils solennisent l'anniversaire de son bienheureux trépas qu'ils appellent *son sommeil*.

Ces fêtes se célébraient avec une grande pompe à laquelle les empereurs d'Orient contribuèrent par la construction de magnifiques églises. Entre toutes, on admirait, à Constantinople, les deux basiliques dues à la munificence des deux Justinien.

George Codin, dit M. A. Lallemand, rapporte dans sa chronique sur les origines ou les antiquités de Constantinople, que Justinien II, ayant été rétabli sur le trône de Constantinople, par Terbélis, chef des Bulgares, dont il avait épousé la fille Théodora, " fit éléver une église à Sainte Anne, à l'instigation de sa femme. Celle-ci à la suite d'une grave maladie, eut une vision de cette sainte lui demandant de faire bâtir une église en son honneur, dans le quartier de Constantinople, appelé *Deuterou*, église dans laquelle le *corps de sainte Anne et son manteau* furent ensuite transportés en 710."

La ville impériale n'avait pas seule le privilège des belles églises en l'honneur de sainte Anne : on en admirait dans les coins les plus reculés de l'empire ; témoin celle qu'on visitait dans la Chersonèse. Car si, dans cette contrée sauvage et lointaine, dans